
 

Compte-rendu du CA du 14 juin 2023 en visio 

Date : 14/06/2023 

Participants : Jacques LABAT Président, Olivier FOUROT Vice-président, Jean-François CASSIER 

Vice-président, Anaïs PASSELAIGUE Trésorière, Marc POTIN Trésorier Adjoint, Yvon COMETTO Secrétaire 

Adjoint, Juliette BARLAUD Secrétaire, Didier TRAVERS, Loïc MICHON, Sybille GESLIN, Katia GUILLAUME, 

Laurent DUFOUR. 

Excusés : Martine BEY, Alexandre PRUNYI, Philippe MONTEL. 

 

• Etudes et connaissance de notre réseau de centres d'hébergement : nouvelle vague d'enquête 

régionale G2A 

Nous mettons à jour la liste des hébergements envoyée par N. VALLIER. Nous avons ajouté la MFR de 

Vernines et l’Auberge de jeunesse de Clermont-Ferrand. En revanche, nous allons retirer de la liste le 

centre de vacances Cap Auvergne (FENESTRE) et le Grand Panorama, qui sont en vente. 

Nous faisons face à une grosse problématique d’accueil, beaucoup de centres ferment et bon nombre de 

lits disparaissent. L’enquête régionale va se lancer prochainement auprès des hébergements touristiques 

encore existants. 

 

• Les actions entreprises pour faire reconnaître et financer notre association : Conseil 

départemental, Conseil Régional, Com du Sancy, Le Mont-Dore. Les hypothèses pour les suites 

Au niveau du conseil départemental : à la suite de la rencontre avec Aurélien BAZIN, Directeur de 

cabinet, nous avons reçu un courrier de Lionel CHAUVIN nous assurant qu’il avait informé les Présidents 

des Départements de l’Allier, de la Haute-Loire, du Cantal et de la Creuse de l’existence de notre 

association. Un financement du Département pourrait également être possible pour la refonte de notre 

site internet, sur lequel on pourrait avoir pleinement la main (ce qui n’est pas le cas en totalité 

actuellement avec l’agence SETT COMMUNICATION).  

Au niveau du conseil régional : sur les recommandations de Magalie SANTAMARIA et de Sébastien 

DUBOURG, nous avons adressé un courrier au Président de Région Laurent WAUQUIEZ le 02/06 

demandant un soutien financier, comme peuvent en bénéficier nos alter egos des Alpes (copies 

adressées à F. PANNEKOUCKE, S. DUBOURG, G. CHABERT). Nous n’avons pas encore eu de réponse. 

 



Nous avons déposé une demande de subvention à la Mairie du Mont-Dore et à la COMCOM du Sancy le 

15/05. Nous aurons probablement les réponses à la rentrée seulement. 

Nous avons perçu 1 000 € de subvention de la Mairie de la Bourboule, et on peut espérer 2000 € 

supplémentaires entre le Mont-Dore et la COMCOM. Nous n’attendons rien de la part du Département 

et de la Région… Les élus sont attentifs et à l'écoute mais rien n’en découle a posteriori. 

 

• Point sur la trésorerie 

A ce jour nous avons 4 630,70 € sur le compte bancaire et avons pour seule dette les cotisations à l’UNAT 

2022 et 2023 que l’on va régler prochainement. 

Les principales ressources de l’association sont les cotisations des adhérents, la subvention de la 

Bourboule et les rétrocessions que nous versent APOGEES (environ 1 700 € perçus pour l’année 2022). 

/!\ Pour une gestion plus simple, les cotisations se feront par année civile désormais. 

 

• Les actions de promotion à prendre en charge  

Salon des Maires et des Collectivités à Paris en septembre : action régionale collective prise en charge à 

80% (essentiellement par Savoie-Mont-Blanc), elle demande toutefois une participation de notre 

association à hauteur de 1 200 € TTC, auxquels s’ajoutent les frais annexes des personnes représentant 

AUVERGNE JUNIORS. Nous renouvellerons notre présence en 2023 mais pas en 2024, ce salon n’étant 

pas le plus pertinent pour mettre en avant notre offre. Olivier sera le pilote du projet (qu’il a déjà conduit 

en 2022) et nous représentera et Jean-François CASSIER sera présent en tant que Maire. 

Suite à une suggestion de Jean-François en Bureau, il va nous confirmer que l’OT du SANCY pourrait 

participer à hauteur de 50% pour ce salon des Maires, sur présentation d’une facture. 

Il faut explorer d'autres pistes que ce SMC. D’autres salons sont organisés au niveau régional mais on ne 

cerne pas bien de quoi il s'agit : salon dans l'Allier, salon « Made in auvergne » … présence individuelle 

plus pertinente que le collectif. 

Reprise en main de notre site internet  

Notre site internet a été mis en place il y a 3 ans par l’agence SETT COMMUNICATION (financée par le 
précédent exécutif du CD 63), mais nous sommes dépendants d’eux pour effectuer certaines mises à jour 
d’informations en ligne, nous n’avons pas la main sur la totalité du site. L’idée est aujourd’hui de 
refaire/réorganiser le site de façon à ce qu’on ait la main dessus en totalité.  

A titre d’information, l’AEP a refait son site internet entièrement pour 1 680 € TTC. Yvon et Juliette 
étudient une proposition technique et financière à nous faire, qui pourra être présentée à nos 
interlocuteurs du Conseil Départemental. L’idéal serait d’avoir bouclé cette opération avant la fin de 
2023. 



Référencement de l'offre AUVERGNE sur le site régional de l'ART (procédure technique, remontée des 
offres) 

L’offre des séjours a beaucoup de mal à remonter au niveau Auvergne. La saisie des séjours est possible 

sur la plateforme APIDAE mais elle est payante... Les offices de tourisme utilisant cette plateforme, nous 

avons suggéré que Jean-François demande à l’OT du Sancy d’être notre interlocuteur pour la saisie des 

séjours. Cette alternative reste néanmoins peu probable du fait de la compétence territoriale de cet OT. 

Si chacun doit passer par son OT pour faire remonter son offre, on n’en sortira pas non plus. Nous 

sommes en attente de réponse de N. VALLIER concernant une autre solution qui serait la saisie 

autonome sur Open Edit, gratuite mais limitée pour l’instant à 2023 … 

Il est suggéré par Anaïs de convier les OT du secteur pour nous faire connaître. C’est une piste à explorer 

mais on constate avec regret qu’il n’y a pas de coordination entre les OT, ni avec le Département, lequel 

refuse de jouer un rôle dans le secteur du tourisme qui n’est pour lui qu’une compétence facultative … 

 

• Les effets de l'adhésion à APOGEES : pour les adhérents, pour notre association, quelles 
économies et nouvelles ressources ?  

Un fonds de roulement se met en place notamment grâce aux rétrocessions que nous verse APOGEES : 
cela représente presque 1 700 € pour les 3ème et 4ème trimestres 2022. Nous allons convier APOGEES à 
l’AG, et leur demander de nous faire un bilan chiffré des économies réalisées par nos adhérents, savoir 
combien ça nous rapporte, etc. Nous demanderons à APOGEES de refaire un point fin juin pour 
réexpliquer l'intérêt d'adhérer à cette centrale. 

 

• Mise en perspective de l'AG et du renouvellement du CA et du Bureau 

La prochaine AG aura lieu le mardi 10/10 à partir de 17h00 à la MFR de Vernines où un buffet sera 

proposé ensuite. 

Anaïs démissionne de son poste de Trésorière. Il est aussi à noter que Juliette (Secrétaire) sera moins 

disponible car elle aura de nouvelles missions professionnelles au sein de l’AEP à partir de juillet. 

 

 

 

 


